
关于区政协五届四次会议期间委员提案
办理情况的通报

区政协常委会：

发来《关于协助做好 2024 年度工作情况通报的函》收悉。

现将区政协五届四次会议期间委员提案的办理情况通报如下。

一、办理情况

2024 年，区政府共收到区政协五届四次会议期间委员提出

的需办理提案 42 件，内容主要涉及我区经济社会发展、城市建

设规划、生态环境保护、社会公共事业等多个领域的重点难点

问题。区各承办单位高度重视，主动谋划，积极推动提案事项

办理落实。截至目前，42 件提案办复率 100%，经委员反馈，

满意率为 100%。

目前，42 件提案均为已经解决或基本解决，占总件数的

100%。提案大都围绕我区重点工作，贴近基层实际，聚焦群众

关切，具有较强的针对性和可行性。各承办单位将提案办理过

程转化为解民情、办实事、抓落实的过程，委员所提问题能够

解决的，都创造条件尽最大努力尽快解决；所提建议能够采纳

的，都积极吸纳到具体工作举措中。如：对于王丽娜等委员提

出的《关于以招商引资为突破口，加快构建现代化产业体系，



推动县域经济高质量发展的建议》，承办单位结合委员建议和

区委区政府工作部署，围绕主导产业和特色产业，多措并举抓

招商。一是区政府主要领导亲自领办。今年 3 月，区政府主要

领导主持召开全区招商引资工作会议并作招商引资专题培训，

为全区提升招商引资工作的质量和效率指明了方向。12 月 3 日，

召开江海区政协“委员建言零距离”——区长·委员面对面协商

座谈会暨重点提案督办会议，再次对进一步推进招商引资工作

作详细安排。二是持续加强招商队伍建设。组建招商引资专项

工作专班，制定 2024 年招商引资专题培训计划，通过“线上+

线下”的培训方式，累计培训超 200 人次。三是完善招商体制

机制。实施精准招商，聚焦安全应急与战略性产业，通过展会

及国资载体等平台强化招商引资力度，拓展招商信息渠道，推

动优质企业落户，扩大招商引资成效。四是强化项目“全生命

周期”服务，发挥区重大项目并联审批工作专班等机构的协调

作用，加速项目落户进程。在委员的建议支持和部门的全力配

合下，截至 12 月，江海区引进超亿元项目 70 个，计划投资额

约 250 亿元；开工率 47.46%，开工率排名全市第五；纳统金额

18.31，排名全市第三；纳统金额占计划投资额比率 9.2%，全市

排名第二。

二、工作措施和主要成效

（一）强化领导，明确责任
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一是强化统筹协调。区政府高度重视提案办理工作，建立

“一把手”负总责统筹抓、分管区领导负责抓、区政府办公室

协调抓、承办单位具体抓、经办人员专门抓、一级抓一级，层

层抓落实的工作机制。二是完善工作机制。印发《关于办理 2024

年市、区人大代表建议政协提案的通知》，做到“定领导、定

人员、定时间、定任务、定责任”，规范程序，层层落实办理

责任，确保办出实效。以“零差错、零延误”为标准，严把复

文关，着力提升答复质量。三是全程跟踪督办。将提案办理作

为督查督办的重要内容，建立工作台账，定期梳理办理进展情

况，及时督办，确保按时办结。

（二）分级分类，规范办理

一是分办更精细。认真开展办前分析，有针对性地部署办

理任务。分办时，对提案中所提事项逐条分解、明确责任和承

办方式，要求件件有答复。尤其对一些前瞻性、综合性或涉及

职能交叉的提案，通过采取定性定量分析、按照职能比重确定

承办责任的方法来确定主、会办单位，形成了主办单位牵头负

责、会办单位密切配合，统筹做好办理工作的良好格局。二是

交办更规范。区政府依托“江门高新区（江海区）建议提案系

统”优化办理时限，调动各部门办理工作的积极性和主动性，

建立工作台账，定期梳理办理进展情况，有序推进各项办理工

作。三是督办更有力。切实加强检查督办，对承办量大、热点

难点问题集中的承办单位进行检查、抽查、复查；对一时难以
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办理的提案实行跟踪办理制，督促相关承办单位认真做好提案

的办理工作。同时，结合年终工作量化考评，将各承办单位的

办理成效作为考核指标，推动承办单位不断提高办理质量和办

理效率。

（三）强化沟通，力求实效

坚持把强化沟通作为办好建议提案的重要途径，督导承办

单位抓好“办前、办中、办后”三个环节，通过主动采取上门

走访、实地调研、电话信函、当面座谈等多种方式充分了解代

表委员的真实诉求，有的放矢开展工作，确保办理过程不跑偏，

建议落地不变味。同时强化主办、会办单位间沟通，提高办理

效率。针对“一号提案”和“重点提案”，区政府与区政协及

有关部门密切沟通配合，加强审查、分类、交办、督办、反馈、

委员视察等各个环节，定期交流情况，做好跟进落实工作。

三、存在问题及努力方向

在各承办单位的共同努力下，2024 年的办理工作取得了一

定成效。但工作中仍然存在一些薄弱环节和不足之处：一是个

别承办单位对提案办理工作谋划不到位，具体工作衔接不紧密，

影响办理质量；二是个别承办单位对落实提案的具体办法研究

不够深入、效果不够明显。三是个别承办单位在办理过程中同

委员沟通交流还不足。

下来，区政府将进一步增强提案办理工作的积极性、主动

性，充分吸纳委员们的真知灼见，认真办理每件提案，加大督
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促检查、跟踪落实力度，努力使办理工作取得新的成效。一是

进一步提高思想认识。区政府将从讲政治的高度，层层传导压

力，不断深化对委员提案办理工作的认识，增强责任意识，理

清工作思路，扎扎实实地做好办理工作。二是进一步加大提案

办理成果转化力度。在办理过程中采取积极有效措施，在促进

提案办理向成果转化上下功夫求实效，对于一些站位较高、富

有前瞻性、系统性和可操作性强的成果，积极纳入区政府领导

决策，充分发挥提案建议的决策参考作用。三是进一步完善工

作机制。优化办理流程，强化督查督办，及时总结办理过程中

经验做法，完善统筹协调、督办反馈和跟踪落实的工作机制。

加强对提案的交办、催办和督办，确保办理工作更扎实有效。

四是协助政协跟踪督办《社情民意调查》政协委员“微建议”，

切实研究解决人民群众急难愁盼问题，以小切口服务大民生，

助力“百千万工程”与经济社会高质量发展。

江门市江海区人民政府

2025 年 2 月 14 日

— 5 —


		2025-02-19T11:07:52+0800
	signature info(version:5.56.18)




